



Rafael Álvarez Cordero

Médico y escritor

raalvare2009@hotmail.com

Facebook Bien y de Buenas – Rafael Álvarez Cordero

El tapado y otros cuentos

Se dice que “la caballada está flaca”, pero ahora ni caballada hay.

Para Ricardo Rocha, paradigma del periodismo digno y veraz.

Hace 60 años, el presidente Adolfo Ruiz Cortines prolongó hasta el límite la designación de su sucesor. Aquella indefinición llevó al cartonista Abel Quezada a inventar la idea del *tapado*, personaje que representaba al candidato del PRI, aquel a quien el dedo del *gran elector* pondría en la silla presidencial sin importar la opinión de los partidos o los ciudadanos. Como escribió José Woldenberg en su libro de ese nombre, el *tapado* resultó de un complicado proceso para civilizar a las huestes armadas de la Revolución, poniendo fin a las pugnas internas y desgarramientos innecesarios, y el presidente pasó a ser el indiscutible, el único con capacidad de leer los corazones de la gente y elegir a aquel digno de encabezar los destinos del país, el *tapado* siempre surgía de su círculo cercano en el gabinete. (*Letras libres*, 12 dic 2017).

Hoy vivimos otro México, que por muchas razones nos cuesta reconocer, porque en los pasados sexenios la alternancia se acompañó de altas y bajas, éxitos y fracasos, libertad y corrupción, progreso y pobreza, y fueron precisamente los errores y carencias de los últimos sexenios los que dieron la popularidad a un individuo que prometió el oro y el moro, la transformación esperada, que llamó: “Cuarta Transformación”, creyendo que iba a “hacer historia” por el solo hecho de nombrarla.

Pero eso fue todo, porque ninguno de sus proyectos y programas han podido mejorar la vida de los mexicanos, casi todas las promesas se esfumaron, y el resultado lo vemos en todos los ámbitos, aunque lo niegue, se da plena cuenta de su fracaso, la presunta transformación nunca llegó y hoy su único objetivo es seguir teniendo el poder absoluto, y ahora, frente a la sucesión presidencial, él es el dueño de todos los dados, y temiendo que los posibles aspirantes a la

Presidencia luchen entre sí, los convoca a una selección por demás bizarra, en un “concurso de popularidad” como si fuera la elección de la Reina de la Primavera, pero, además, desde ahora les impide ser libres, porque quienes pierdan serán designados por el dedo presidencial a otras encomiendas sin posibilidad de discrepar.

Imagino lo que ocurre en la mente de las llamadas *corcholatas*, hoy convertidas en tapados/destapados, porque no podrán hacer valer sus méritos, sus estudios, sus conocimientos y su experiencia para resarcir los daños y crear programas para superar los problemas actuales, sino que tendrán que estar al servicio de un “programa nacional de la defensa de la transformación” y, al más puro estilo cubano o venezolano, irán derechos y marchando.

Esto tiene graves peligros, que ya se vieron en 1975 cuando Luis Echeverría eligió a José López Portillo, y nombró a sus amigos en diversos cargos, pero, una vez iniciado el sexenio, López Portillo sintió que esas designaciones eran una trampa para su gobierno y aquel gabinete de unidad se dispersó y desapareció.

¿Podrá el Presidente seguir mandando como hasta ahora en los próximos meses?, ¿serán tan dóciles los convocados como para aceptar ciegamente sus órdenes?, ¿lucharán entre sí tratando de desbancar al elegido o elegida por el dedo de dios? o ¿seguirán los programas y proyectos fallidos de este sexenio?

Mientras todo esto sucede, ¿usted conoce algún tónico, un brebaje mágico, una vitamina, una hormona, glándulas de primate o lo que sea para que los partidos de oposición y millones de mexicanos despierten de su letargo?, ¿cree que con el “liderazgo” de seres impresentables como el infame Alito, Marko Cortés o Jesús Zambrano podrán lograr algo?, se dice que “la caballada está flaca”, pero ahora ni caballada hay.

Urge un sacudimiento nacional, que los ciudadanos exijan, demanden, ordenen a sus partidos y que aparezcan ¡ya! los buenos proyectos y los buenos prospectos.

Porque cada día cuenta.

¿Podrá el Presidente seguir mandando como hasta ahora en los próximos meses?